
 

電気･機械合同部会と中川副市長との懇談会 

 

㈱本高砂屋 新潟工場を見学しました！ 

U-big理事メンバーと市長との懇談会 

ＩＳＯ研修会を開催 

尾瀬視察研修を開催しました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7月 11日（水）、毎年恒例となった魚沼市長との懇

談会が開催されました。 

前段は、魚沼市の現状と課題について大平市長

からお話いただきました。 

過疎化と少子化の進行から、財政事情、新病院の

建設についてなど、幅広くお話いただきました。 

その後の意見交換では、理事メンバーから商工業

に対する魚沼市の考え方についての質問や、南魚

沼や十日町も含めた「魚沼地域」の壁をなくして活動

してほしい、などの意見が出され活発な意見交換が

行なわれました。 

 

 

7月 5日（木）

研修委員会メン

バーによる㈱本

高砂屋新潟工場

の工場見学が行

なわれました。 

同社は兵庫県

神戸市に本社が

あり、魚沼に工場を設立したのは昭和 62年。魚沼の

軟水が製品に適していることで、和菓子を中心に製

造しています。 

７Ｓ（整理整頓、清掃など）、ＱＣ活動を行ない、工

場内はとても清潔で、使用する機械などもきれいに並

べられていました。 

 

 

7月 21日

（土）U-big事

業委員会主催

の尾瀬視察研

修を開催しま

した。 

当日は、雨

が降ったり止

んだりのあいにくの天気でしたが、11名の参加者で初

夏の尾瀬を散策し、魚沼から行く尾瀬をいかに産業に

活かせるか視察しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、昨年７月の豪雨の影響により未だ国道３５２号

線は不通になっています。随所に豪雨のつめ跡が残っ

ていましたが、遊覧船と共に陸路でのルートも早期に開

通することを願います。 

 

 

7月 12日（木）、小出商工会館において U-big研

修委員会主催のＩＳＯ研修会が開催されました。 

新潟県内唯一のＩＳＯ審査・認定機関であるＩＳＯＱ

ＡＲジャパン㈱ゼネラルマネージャー谷井様を講師

にお招きし、ＩＳＯとは何か、という基本的な部分から

実際に取得する際の流れなどを詳しくお話いただき

ました。 

 

 

7月 3日(火)、今年度第 1回となる電気・機械合同

部会が開催されました。 

今回は中川副市長をお招きして懇談会を行ないま

した。 

中川副市長からは「明日の魚沼市に見える景色」と

題し、今魚沼市が取組んでいる「緑の分権施策」を切

り口に、「林業を一次産業とだけ考えるのではなく、

U-bigの皆さんで参画できる部分を研究してみてほし

い。ものづくりのヒントとならないかを探ることが、原材

料を海外に求めて、加工・製品化によって外貨を稼ぐ

ものづくりから脱皮できるのではないかと提案した

い。」とお話がありました。 

部会メンバーからも積極的な質問が飛び交い、有

意義な懇談会となりました。 

 

◆ 事務局：魚沼市役所商工振興室内 ℡ 025-792-9753  fax 025-793-1016 

◆ メール通信先：担当 関 真理子(mail：seki-mariko@gov.city.uonuma.niigata.jp) 

 

 

 

 

 

 

 



 

ホリカフーズ㈱水の郷工場を見学しました！ 

小水力発電開発プロジェクト始動！ 
 

お知らせ 
 

U-big 法人化検討委員会発足！  

 

この度、小水力発電の活用について、魚沼型のモデ

ルケースを策定しデモ機を製作する「魚沼型小水力発

電活用実証業務委託」を受託することとなり、U-big執

行委員会、理事会において、技術開発委員会が中心と

なって小水力発電開発チームを発足させ取組むことと

なりました。 

 7月 17日（火）第 1回の小水力発電開発プロジェクト

会議が開催さ

れ、今後の進

め方について

話し合われま

した。 

また、7月

26日（木）に

は実際の現場

を視察しました。 

 

 

 

７月２４日（火）会員企業から水の郷工業団地に進

出したホリカフーズ㈱の工場見学を行ないました。会

員企業から 20名の参加がありました。 

川井社長から、ホリカフーズ㈱の沿革などをお話

いただいた後、工場内をご案内いただきました。炊飯

パックや流動食のラインを見学させていただきまし

た。 

 

 

８月７日（火）第１回 U-big 法人化検討委員会が開

催されました。 

下記のメンバーで、今後検討を進めていきます。

何かご意見等ございましたら各メンバー・事務局へご

連絡下さい。 

≪法人化検討委員会メンバー≫ 

会 長  川井 義博 （ホリカフーズ㈱） 

副 会 長  安部川洋司 （㈱栄工舎） 

   〃    杵渕 正夫 （㈱大沢加工） 

事務局長  大平  實 （㈲大栄食品） 

電気部会  小川  茂 （小川電気㈱） 

食品部会  平井 正尚 （魚沼市森林組合） 

 

法人化検討委

員長は小川社

長に決定しま

した。 

 

 

 

 

 

◇国際ビジネスセミナーｉｎうおぬま 

日 時：９月１２日（水） 16:00～18:00 

場 所：小出庁舎 302会議室 

講 師：新潟県知事政策局輸出入促進担当参与 

土屋敬三 氏 

内 容：国際ビジネスを始めるための第一歩！ 

     ～海外のビジネス環境を知る～ 

 ※15：00～個別相談会も行ないます。（要予約） 

 

◇メンタルヘルス研修会 （研修委員会主催） 

日 時：９月１３日（木） 14:00～ 

場 所：小出商工会館 

参加費：無料 

 ※詳細が決まり次第ご案内します。 

－編集後記－ 

暑中お見舞い申し上げます。 

先日、うぇる米魚沼の取材で堀之内地区にある㈲山文

さんを訪問してきました。大正4年から続くおかきの専門

店で、魚沼産のこがねもちを使い全て手作りで作り上げ

ています。製造の工程で生地を乾燥させるための設備が

あるのですが、その部屋が何と室温５０℃！ものづくりは

大変です。 

夏の時期はどこの工場も暑さとの戦いだと思います。

作業に没頭しすぎて倒れることのないように、水分補給を

しっかりとして夏を乗り切ってください！  

 （事務局 関）   
 


